



Reporte de Prensa

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia

Dirección de Comunicación

EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES

Expocruz logra \$us 209,4 millones en intenciones de negocios y supera cifras de 2022

La Expocruz 2023 superó las expectativas. Este año las intenciones de negocios llegaron a \$us 209,4 millones, la cifra superior a la registrada en la versión de 2022. Considerada como la feria multisectorial más importante de Bolivia, este año la muestra recibió a más de 2000 empresas, entre nacionales y extranjeras.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/economia/expocruz-logra-us-2094-millones-en-intenciones-de-negocios-y-supera-cifras-de-2022_342025

Amilkar Rocha es elegido presidente de la ICAM

La ICAM – Cámara de Industria, Comercio y Servicios de Cochabamba renovó su Directorio por la gestión 2023 – 2024 en la Asamblea Ordinaria realizada el pasado 28 de septiembre.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231002/amilkar-rocha-es-elegido-presidente-icam>

ECONOMÍA

A julio, la deuda externa llega al 29,8% del PIB; el Gobierno afirma que es

sostenible

A julio de este año, la deuda externa de Bolivia llegó al 29,8 por ciento en relación al Producto Interno Bruto (PIB) y, según el Gobierno nacional, es sostenible porque "está controlada" y demuestra que el país no está endeudado.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231003/julio-deuda-externa-llega-al-298-del-pib-gobierno-afirma-que-es>

El Gobierno rechaza el informe de Standard & Poors y destaca la baja en el índice de mora

Luego del informe de S&P Global que ubica a Bolivia, con 10 puntos, como el país con mayor riesgo para la banca, el Gobierno destaca la solvencia del sistema financiero y rechaza el informe de la calificadora de riesgo estadounidense en servicios financieros.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/economia/el-gobierno-rechaza-el-informe-de-standard-poors-y-destaca-la-baja-en-el-indice-de-mora_342066

Tras rechazo del Gobierno, analistas ratifican informe de S&P sobre alto riesgo bancario en Bolivia

Tras que el Gobierno rechace el informe de la calificadora internacional Standard & Poor's (S&P) Global sobre el alto riesgo bancario en Bolivia, dos analistas ratificaron el documento, pese a que de momento la banca goza de cierta estabilidad, y plantearon al menos dos factores.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231003/rechazo-del-gobierno-analistas-ratifican-informe-sp-alto-riesgo>

Recomiendan subir las tasas de interés para reducir riesgo bancario

Tras conocerse el informe de Standard & Poor's Global Ratings que pone a Bolivia como el país de la región con mayor riesgo para la banca, 10 puntos, analistas recomiendan al Gobierno nacional y al sistema financiero evaluar una posible elevación de las tasas de interés para generar una mayor rentabilidad del sector y de esta manera mejorar la calificación, por lo menos en un punto.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231003/recomiendan-subir-tasas-interes-reducir-riesgo-bancario>

Entre marzo y junio, entidades financieras realizaron transacciones con

yuanes por \$us 40 millones

El gerente de Entidades Financieras del Banco Central de Bolivia (BCB), Rolando Olmos, informó este lunes que entre marzo y junio las entidades financieras del país, realizaron transacciones de comercio exterior en yuanes por un valor de \$us 40 millones.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/02/entre-marzo-y-junio-entidades-financieras-realizaron-transacciones-con-yuanes-por-us-40-millones/>

Papa, fideo, huevos subieron de precio en más de 16%

A pesar de los datos del Gobierno sobre una inflación baja, los precios de la papa, fideo y el huevo registraron incremento en los dos últimos años, en un promedio de 16% y en algunos casos para no subir el valor del producto, bajaron de peso y de tamaño.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/porta/2023/10/03/papa-fideo-huevos-subieron-de-precio-en-mas-de-16/>

YPFB Andina incrementa en 16% la producción de hidrocarburos líquidos durante el primer semestre

Durante el primer semestre de esta gestión, YPFB Andina, subsidiaria de YPFB Corporación, incrementó en 16% la producción de hidrocarburos líquidos en el campo Boquerón Norte, en la provincia Ichilo del departamento de Santa Cruz.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/economia/2023/10/02/ypfb-andina-incrementa-en-16-la-produccion-de-hidrocarburos-liquidos-durante-el-primer-semestre/>

Argentina proyecta ductos directos hacia Brasil y no usar los gasoductos bolivianos

Ante el inminente cese de la venta de gas a la Argentina, programado para mediados del 2024, el vecino país proyecta ductos directos para vender la producción de Vaca Muerta a Brasil, y no usar los gasoductos de Bolivia, debido a la complejidad por el momento, pero dependerá de la demanda, de acuerdo a declaraciones del diplomático argentino, Ariel Basteiro.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/porta/2023/10/03/argentina-proyecta-ductos-directos-hacia-brasil-y-no-usar-los-gasoductos-bolivianos/>

Litio, fertilizantes y biocombustibles, temas que marcan la agenda energética

entre Bolivia y Brasil

El Gobierno boliviano sostuvo este lunes una reunión con Brasil sobre proyectos de inversión en el tema de litio, electricidad, hidrocarburos, fertilizantes, agricultura y pecuaria. Se acordó instalar mesas técnicas con proyección a firmas de convenios.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/bolivia-brasil-avanzan-agenda-energetica-fertilizantes-reunion-alto-nivel/20231002210758922703.html>

YLB erige planta experimental de extracción directa de litio en Coipasa con tecnología boliviana

Con equipamiento modular desarrollado en Bolivia, la estatal Yacimientos de Litio de Bolivia (YLB) inició este lunes el montaje de la planta experimental piloto de Extracción Directa de Litio (EDL) en el salar de Coipasa, Oruro.

Fuente Original:https://correodelsur.com/economia/20231003_ylb-erige-planta-experimental-de-extraccion-directa-de-litio-en-coipasa-con-tecnologia-boliviana.html

Lanzarán en un mes licitación del puente Bolivia-Brasil

Dentro de un mes se lanzará el proceso de licitación para la construcción del proyecto del puente binacional Guayaramerín, Beni, con Guajará Mirim, Brasil, anunció el ministro de Obras Públicas, Edgar Montaña, que consideró que "ya no tienen razón" las movilizaciones.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/03/lanzaran-en-un-mes-licitacion-del-puente-bolivia-brasil/>

Comibol posesiona a dos nuevos gerentes con miras a cumplir retos a favor de la minería

El presidente ejecutivo de la Corporación Minera de Bolivia (Comibol), Reynaldo Pardo, posesionó a Hugo Armando Aparicio Hurtado y José Antonio Alarcón Velasco como gerentes Técnico y de Operaciones y Administrativo Financiero, respectivamente.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231003/comibol-posesiona-dos-nuevos-gerentes-miras-cumplir-retos-favor-mineria>

Transporte bloquea carreteras en Santa Cruz por obras y mantenimiento de vías

La Federación del transporte de la Chiquitanía de Santa Cruz inició este martes el bloqueo de carreteras a Beni y hacia la frontera con Brasil para exigir a las autoridades el mantenimiento de las vías y la construcción de obras carreteras.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/economia/20231003/transporte-bloquea-carreteras-santa-cruz-obras-mantenimiento-vias>

YPFB facilita materiales a empresas instaladoras de gas para cumplir metas de este 2023

Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) informó este lunes que realiza la coordinación de provisión de tubería de acero galvanizado y accesorios a las empresas instaladoras de gas a domicilio, con el objetivo de cumplir con las 60 mil conexiones establecidas para la presente gestión en el país.

Fuente Original: <https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/ypfb-facilitara-materiales-empresas-instaladoras-gas-cumplir-metas-gestion/20231002211419922705.html>

Diálogo entre Gobierno y choferes, en cuarto intermedio; ratifican bloqueos

Tras más de dos horas, el diálogo entre el Gobierno y la Confederación Sindical de Choferes de Bolivia ingresó en un cuarto intermedio hasta este miércoles. Las autoridades intentan frenar el paro con bloqueos de carreteras anunciado por el sector para la siguiente semana.

Fuente Original: <https://www.la-razon.com/economia/2023/10/02/dialogo-entre-gobierno-y-choferes-en-cuarto-intermedio-ratifican-bloqueos/>

POLÍTICA

Piden tratar ley de elecciones en la ALP, pese a estar en consulta en el TCP

Diputados de oposición y del ala evista del Movimiento Al Socialismo (MAS) señalaron ayer que el pleno de la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP) puede debatir el proyecto de ley transitoria para dar vialidad a las elecciones judiciales porque la cámara de diputados ya perdió competencia en su tratamiento; sin embargo, juristas lo ven inviable porque hay un trámite en consulta ante el Tribunal Constitucional Plurinacional (TCP).

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231003/piden-tratar-ley-elecciones-alp-pese-estar-consulta-tcp>

TSE posterga decisión sobre recursos contra el congreso del MAS y confirma envío de personal del Sifde a Cochabamba

Cuatro de los siete vocales de la sala plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) decidieron acompañar el Congreso del Movimiento al Socialismo (MAS) en Lauca Ñ, luego de un análisis de los recursos presentados por organizaciones sociales afines al MAS que cuestionaron la legalidad de este encuentro programado para los días 3, 4 y 5 de octubre.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231002/tse-posterga-decision-recursos-contr-congreso-del-mas-confirma-envio>

Objeción de arcistas no fue revisada por el TSE

La Sala Plena del Tribunal Supremo Electoral (TSE) no trató el recurso extraordinario de revisión contra la supervisión al Congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS), debido a la ausencia de tres vocales, según reporte de Oxígeno.bo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231003/objecion-arcistas-no-fue-revisada-tse>

Arce dice que el congreso en Lauca Ñ “es un atropello” a las organizaciones sociales

El presidente Luis Arce aseguró este martes que el congreso convocado por la dirección política del MAS es “un atropello” a las organizaciones sociales que sustentan al partido. Señaló que se redujo la acreditación a solo cinco delegados por organización, cuando en 2016, el año en el que se hizo el anterior congreso, cada sector tenía 200 acreditados.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/pais/arce-dice-que-el-congreso-en-lauca-n-es-un-atropello-a-las-organizaciones-sociales_342161

Arce dice que ‘nadie puede manipular’ a organizaciones sociales para fines personales

El presidente Luis Arce afirmó este martes que “nadie” puede utilizar ni manipular a las organizaciones sociales que conforman el Movimiento Al Socialismo (MAS). El mandatario participó en un ampliado de emergencia convocado por la Confederación Sindical de Comunidades Interculturales de Bolivia, en La Paz, en coincidencia con el congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS), liderado por Evo Morales.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/03/arce-dice-que-nadie-puede-manipular-a-organizaciones-sociales-para-fines-personales/>

Conclusiones que adopte congreso del MAS serán ilegales e ilegítimas

Reiterando que el Movimiento al Socialismo (MAS) no le pertenece a una persona, sino a las organizaciones que conforman el instrumento político desde su fundación, el presidente de la Cámara de Diputados, Jerges Mercado, aseguró que los resultados y conclusiones a las que se llegue en este encuentro, carecerán de legalidad y legitimidad.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/03/conclusiones-que-adopte-congreso-del-mas-seran-ilegales-e-ilegitimas/>

Evo inaugura el congreso del MAS: “Ojalá Lucho y David no vengan a gasificar nuestro congreso, eso pedimos. Nada más”

A las 11:03 de este martes, Evo Morales tomó la palabra para inaugurar el congreso de su partido, el Movimiento Al Socialismo, que se desarrolla en Lauca Ñ, Cochabamba, hasta este jueves 5.

Fuente Original:https://eldeber.com.bo/cochabamba/evo-inaugura-el-congreso-del-mas-ojala-lucho-y-david-no-vengan-a-gasificar-nuestro-congreso-eso-pedi_342157

En medio de críticas el MAS evista impone congreso; el TSE supervisará

Hoy se inaugura el congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS) en medio de varias denuncias de parte de los evistas de boicot, presuntas amenazas contra el líder de ese partido, advertencias de expulsión y corte del suministro de carburantes. Esta facción del partido no mostró pruebas de sus denuncias y acusó al Gobierno de desplegar policías de inteligencia.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231003/medio-criticas-mas-evista-impone-congreso-tse-supervisara>

‘Ser masista es un orgullo’: Andrónico Rodríguez abre el congreso del MAS en Lauca Ñ

El congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS) comenzó este martes, poco después de las 09.30 en el municipio de Lauca Ñ, en Cochabamba. Ese encuentro busca elegir una nueva directiva partidaria y, eventualmente, proclamar a Evo Morales como candidato en 2025.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/03/ser-masista-es-un-orgullo-andronico-rodriguez-abre-el-congreso-del-mas-en-lauca-n/>

Vicepresidente del MAS dice que Arce tiene la libertad para irse a otro partido o crear otro

Antes del inicio del congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS) en Lauca Ñ, Cochabamba, el vicepresidente de la organización, Gerardo García, apuntó contra el presidente Luis Arce, de quien dijo tiene toda la libertad para fundar otro partido o unirse a alguna formación política.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/03/vicepresidente-del-mas-dice-que-arce-tiene-la-libertad-para-irse-a-otro-partido-o-crear-otro/>

Evo arremete contra Huarachi y le pide que rinda cuentas de los \$us 80.000 que recibió de Murillo

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales arremetió este lunes contra el ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi y lo emplazó a rendir cuentas de los \$us 80.000 que presuntamente recibió del exministro de Gobierno, Arturo Murillo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231002/evo-arremete-contra-huarachi-le-pide-que-rinda-cuentas-us-80000-que-recibio>

Evo arremete contra Huarachi y le pide que rinda cuentas de los \$us 80.000 que recibió de Murillo

El expresidente y líder del Movimiento Al Socialismo (MAS), Evo Morales arremetió este lunes contra el ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi y lo emplazó a rendir cuentas de los \$us 80.000 que presuntamente recibió del exministro de Gobierno, Arturo Murillo.

Fuente Original:<https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231002/evo-arremete-contra-huarachi-le-pide-que-rinda-cuentas-us-80000-que-recibio>

COB decide no asistir al congreso de Lauca Ñ y convoca a un ampliado

El secretario ejecutivo de la Central Obrera Boliviana (COB), Juan Carlos Huarachi, denunció este lunes que esta organización fue excluida del congreso del Movimiento Al Socialismo (MAS), debido a que no tiene ni un representante, de los 20 que eran en 2016. Por ese motivo, anunció la realización de un ampliado para analizar temas políticos.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231002/cob-decide-no-asistir-al-congreso-lauca-n-convoca-ampliado>

Csutcb dice que Evo trata de "salvar lo destruido" y que no unirá con llamados

En las últimas horas, el líder del MAS, Evo Morales, hizo un llamado a arcistas y a otros sectores, que anunciaron que no asistirán al congreso del MAS, a que regresen y no se "autoeliminen", sin embargo, la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos (Csutcb) asegura que esta convocatoria no hará la unidad.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231002/csutcb-dice-que-evo-trata-salvar-destruido-que-no-unira-llamados>

Embajador argentino advierte que triunfo de Milei será negativo

El embajador de Argentina en La Paz, Ariel Basteiro, sostuvo ayer que si el candidato Javier Milei llegara a ganar las próximas elecciones presidenciales en su país, "lo va a sufrir Bolivia" y todos los países de la región, según reporte de la agencia EFE.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/pais/20231003/embajador-argentino-advierte-que-triunfo-milei-sera-negativo>

'Arcistas' y 'evistas' viajaron a Rusia en medio de la crisis

Una delegación de legisladores de las dos facciones del MAS — 'arcistas' y 'evistas'— coincidieron el fin de semana en Moscú, donde tuvo lugar la primera conferencia parlamentaria Rusia-América Latina. Participaron del encuentro más de 200 delegados, además de expertos.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/pais/arcistas-y-evistas-viajaron-a-rusia-en-medio-de-la-crisis_342130

El movimiento de Vicente Cuéllar ya tiene color, sigla y símbolo para las elecciones de 2025

El rector de la Universidad Autónoma Gabriel René Moreno (UAGRM), Vicente Cuéllar, reveló que su "movimiento ciudadano" ya tiene color, sigla y símbolo para encarar las elecciones de 2025, aunque no quiso dar muchos detalles.

Fuente Original:<https://www.la-razon.com/nacional/2023/10/03/el-movimiento-de-vice-cuellar-ya-tiene-color-sigla-y-simbolo-para-las-elecciones-de-2025/>

Ven egolatría y falta de unidad en anuncios por candidaturas

Cuestionando una falta de capacidad para la búsqueda de proyectos políticos que prioricen el interés nacional antes que apetitos personales, el exrector de la Universidad Mayor de San Andrés (UMSA), Waldo Albarracín, señaló que los anuncios, en oficialismo y oposición, por candidaturas para las elecciones de 2025, son una "competencia de ególatras" que se creen imprescindibles.

Fuente Original:<https://www.eldiario.net/portal/2023/10/03/ven-egolatria-y-falta-de-unidad-en-anuncios-por-candidaturas/>

OTROS

Sequía golpea a casi medio millón de familias en 7 regiones del país

La sequía ha dejado hasta el momento a 487.014 familias afectadas en el país, y en Cochabamba se tiene proyectado el "bombardeo" de nubes el 15 de octubre, informó el viceministro de Defensa Civil, Juan Carlos Calvimontes.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/sequia-golpea-casi-medio-millon-familias-7-regiones-pais/20231002234516922756.html>

Nivel del lago Titicaca desciende a su mínimo histórico por la sequía en Bolivia

El nivel del lago Titicaca, compartido por Bolivia y Perú, marcó este lunes a su mínimo histórico debido a la intensa sequía que afronta el país y que repercute en los cultivos, el ganado y las reservas de agua en las ciudades.

Fuente Original:<https://www.opinion.com.bo/articulo/pais/nivel-lago-titicaca-desciende-minimo-historico-sequia-bolivia/20231002194016922695.html>

Industrializaciones más absurdas que lógicas

El gobierno del Estado Plurinacional, como otros anteriores, ha levantado la bandera de la industrialización del país, con la seductora idea de sacarlo del profundo abismo al que fue conducido desde décadas pasadas, pero especialmente en las dos últimas.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/10/03/industrializaciones-mas-absurdas-que-logicas/>

La pelea por el muertito: ideólogos vs. cajeros

El Modelo Económico Social, Comunitario y Productivo (Mescp) está huérfano y moribundo. Padres, padrastros, tíos lejanos, suegras putativas, zombis y otras criaturas de la revolución se disputan la paternidad intelectual del vástago en retirada.

Fuente Original: <https://www.lostiempos.com/actualidad/opinion/20231002/columna/pelea-muertito-ideologos-vs-cajeros>

Lucha contra el contrabando de poco o nada sirvió, se requiere trabajo serio

En derecho, se menciona que el momento en que una persona comete un delito se inicia una acción procesal para que sea sancionada conforme a las normas positivas; sin embargo, en algunas sociedades lo ilegal se puede convertir en legal si las autoridades del Estado lo permiten. Esto ocurre con el contrabando.

Fuente Original: <https://www.eldiario.net/portal/2023/10/03/lucha-contra-el-contrabando-de-poco-o-nada-sirvio-se-requiere-trabajo-serio/>

Expocruz y el país que quisiéramos ser

Ha finalizado la Expocruz 2023 y, como siempre, nos deja diez días en los que las buenas noticias prevalecieron sobre los crímenes y conflictos que generalmente ocupan la realidad informativa nacional. La Expocruz no solo refleja el empuje y la cultura emprendedora de Santa Cruz sino también la aspiración social de vivir en un país distinto al que tenemos después de casi doscientos años de historia republicana. Un país que mire hacia adelante, un país que en el que todos caminemos juntos por las mismas calles, un país en el que los bolivianos nos enseñemos a nosotros mismos que podemos salir adelante, y, prosperar juntos,

trascendiendo nuestras diferencias y diversidad.

Fuente Original: https://eldeber.com.bo/edicion-impresa/expocruz-y-el-pais-que-quisieramos-ser_342103



Página de Noticias CEPB(<https://noticias.cepb.org.bo/>)



Twitter



Facebook